
 

 

 

 

 

 

 

  
 いつもお世話になっております。今年の夏は過去最高の暑さを

記録しましたが、朝晩急に寒くなってまいりました。ですが、ま
だまだ日中の日差しは強く、皆さま、どうか寒暖差に気を付け、
夏のお疲れが出ませんよう。コロナ感染症が 5 類に移行をし、
地域の行事も開催され、日常に戻りつつありますが、コロナ感染
者もいらっしゃり、小中学校では、インフルエンザが流行をして
いることから、気を付けながらお過ごしいただきたいと思いま
す。 
市民会館跡地子育て支援等複合施設の「おにクル」は 11 月 26 日にオープンします。 
（大ホールのみ来年 4 月の開館予定）さて、おにクルの設計をされた建築家は伊東豊雄さんで

すが、消防署側にお目見えした丸い円、こちらは、茨木高校卒業の彫刻家、名和晃平さんの作品

です。この丸い円について、名和さんは、桜通りや消防署に面しており、あまり騒がしくない方
が良いのでは、また壁が大きいので威圧感が出るのではということで、シンプルに。プラネタリ
ウムが入るので、抽象性と星、惑星の動きと連動しているイメージで作成されたそうです。 
夜には、様々に色づくそうですので楽しみですね。 
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人、自然、生き物に

優しい共生と安心・

安全で、環境に優

しく健康で文化に

あふれた街づくり

を茨木から 
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平田台 花・水・木の小径 

 

「茨木市誘致病院事業」大阪医科薬科大学に誘致決定 

阪急茨木市南側 双葉町の大きな駐輪場の場所に、大阪医科薬科大学病院の誘致が決定しました。（令和１１年度開院予定） 

現在の駐輪場（自転車 2,590 台、バイク 170 台、自動車 25 台）の内、自転車の駐輪場については、北口駐車場（自転車

700 台、バイク 170 台、西口立体駐車場（自転車 1100台、バイク＋α）が段階的に駐輪場になり、また、阪急茨木南駐

輪センター（自転車 800 台）を利用いただくことになります。自動車については、近隣の民間駐車場をご利用お願いする

ことになります。移転先工事完了後、現在の駐輪所閉所（現在日程未定）６月末で北口駐車場は閉じ、工事が進んでいます。 

おにクル（消防署前より撮影） 

台 花・水・木の小径 

 

 ９月議会の主な補正予算（9 月 1 日～22 日閉会） 
 

保健医療センター付属急病診療所における発熱外来の実施（19,774千円） 

日曜・休日等の外来対応に係る医療体制を確保するため、 

≪実施≫ 令和 5 年９月３日以降の日・祝日等（年末年始含む） 

≪診療時間≫ 午前１０時～正午・午後１時～５時 
 
高齢者への季節性インフルエンザワクチン予防接種費用の無償（88,652 千円） 

≪期間≫ 令和５年１０月１日～令和６年１月３１日 

≪対象≫ ６５歳以上の市民 
 

乳幼児等への季節性インフルエンザワクチン予防接種費用の公費助成（112,399千円） 

≪期間≫ 令和５年１０月１日～令和６年１月３１日 

≪対象≫ 生後６か月から高校生等（18歳到達後最初の 4/1まで）までの乳児・児童・生徒及び妊婦 

≪助成額≫2,000 円（医療機関での会計時に控除等） 
 

その他、中学校へのエレベータ設置等、小中学校プールの改修 若園バラ園の園路の改修 など 

 

 

 



 

  

 

９月の本会議、西本の質問（一部抜粋） 

その他のお問合せ、ご相談の一部 

● お宅前の道路の柵の取り付け  同じく、撤去について 

● お宅前の水路の水の増水について → 下水道課、学校施設課より説明有り、措置いただく予定となった。 

● 元茨木川緑地と歩道の間のブロックについて → 交渉中 

● 歩道の街路樹の根本の鉄柵の除去について→完了 ● ビッグモーター前の桜について 

● 旧街道の標示について → 交渉中        →市は損害賠償原状回復求める 

● 老人クラブの開設について→ 開設に向けて協議中 ● 避難所協定について  

 

本会議質問 小学校給食において、茨木産のお米を優先的に使用し地産地消率 80％を実現し

たことは評価するが、減農薬についての取組みはどうか。また、市内で栽培して

いる米を農薬や化学肥料を使わない有機農業にしてはと考えるがどうか。 

 

回答    減農薬や重要であると認識しているが、学校給食においては量の確保や価格の課

題もあるため、可能な範囲で取り組んでいる。また、市として農薬や化学肥料が

軽減できるレンゲ米栽培の普及推進を図っているが、有機農業については、作物

の安定的な栽培や収穫が見込みにくいこともあり、積極的な推進までは行ってい

ない。 

西本の要望 少子化が進んでおり、食の安全が、アレルギーなど、様々な影響を与えていると

も考えられる。子どもたちの食育、生物多様性の保全や、生きる力を育む教育 

にもつながるのでは。出来るだけ、減農薬、化学肥料の使用を減らした米を学校

給食に使っていただくよう更なる取組みを要望。 

９月議会では、令和４年度（４月～令和５年３月）に実施された事業について、会派
に属する議員の中から１人が決算特別委員会に選出されます。昨年に引き続き、私、西
本ちかこが参加を致しました。9 月 12 日から 14 日の 3 日間、関係書類の審査を終日
行い、15 日に質疑を致しました。決算委員会としての採決後、22 日の最終本会議にお
ける採決で賛成者多数で認定となりました。 

 
決算特別委員会で質問 高齢者の暮らしのサポートについて 
タクシー料金助成、高齢者訪問理美容サービス出張費助成について、タクシー料金助成
は 1000 円以上の利用につき 500 円券を 2 枚使用できるようになり利用者が 2,000
人前後いらっしゃり、利用でき易くなったことがわかります。ひとり暮らし高齢者等日
常生活支援事業については、本市の要介護認定を受けている人数 9,630 人 
と比べ、利用者が 50 人前後と少ない。利用したい人に情報が届くよう周知するととも
に、積極的に利用してもらえるような取組みが必要ではないか。 

 
回答 窓口でのリーフレット配布、市のホームページ、広報誌掲載、サービスが必要と
思われる方に、地域包括支援センターやケアマネージャ―から案内していただいてい

る。受託事業者が限られていることから現在は民間サービス等と組み合わせて利用して
いただいてる。（長寿介護課） 
 
 
 
回答を受けて 受託事業者に対しての補助額を増やすなど改善も必要。民間介護サービ

スでは受けられない、ゴミ捨てや窓掃除等の利用に使える、このサー
ビスの目的意識を再度認識していただきたい。 

 
 

 
 
文教常任委員会で質問 
・学校図書 

 
引続き、根気よく、

寄り添い、取り組

ませていただきま

す。 

 

ひとり暮らし高齢者等日常生活支援事業 
65 歳以上、一人暮らしまたは高齢者世帯、要介護認定１～5 の方。
1 回 30分以内、介護保険サービス外の軽作業 1回 250 円（利用は
月 2 回まで）※要申請書提出 



  

  

    

 

 

 

 

 

 

 

  

5/11 文教常任委員会視察 三豊市(夜間中学)丸亀市(文化芸術条例) 

5/13 第 30 回学校教職員スポーツフェスティバル 

    大阪学院大学校友会、 教科書学習会 

5/16 広報委員会  

5/19 広報委員会、土地開発公社理事会 

5/20 茨木市退職教職員の会総会 

5/22 議会運営委員会活性化協議会、市民会館跡地対策特別委員

会、おにクル見学会、水尾子ども食堂 

5/24 玉櫛子ども食堂 

5/25 6 月議会議案説明会 

5/26 阪急電鉄茨木市駅公共交通促進行動 

5/27 日本の難民問題のお話会、ダムパークいばきたフェス、 

    ケアとも（親の介護をする会 ZOOM） 

5/28 みなみ地域ふれあいまちづくりフェスタ、里山まつり 

5/29 福岡市長意見交換会（会派）、 連合北摂街頭行動 

5/30 立憲民主党大阪府連ジェンダー平等委員会 ZOOM 会議 

6/1  議会運営委員会、議会運営活性化協議会、 

6/3  統一地方選挙総括会議、あったかファミリー演劇鑑賞 

6/7  本会議、教科書学習会  6/8  本会議一般質問 

6/15 議会運営委員会 6/18 葦原地区の歴史を語る会  

6/19 本会議閉会 

6/21 広報委員会打合せ、茨木市教職員組合第 71 回定期大会 

    玉櫛子ども食堂、連合北大阪政策・政治フォーラム 

6/23 広報委員会、沢良宜支部定期大会、水尾子ども食堂懇親会 

6/24 認知症セミナー 6/29 草津市水生植物園ハイキング 

6/30 早稲田摂陵高校打合せ（広報委） 

7/8  うちげぇのアート展 in 大屋 

7/10 広報委員会、水尾子ども食堂、 

7/11 青パト乗車 

7/14 非核平和展打合せ、北欧に学ぶオンライン 

7/15 映画「生きる」（大川小学校）鑑賞、 

7/19 玉櫛子ども食堂 

7/20、21 豊岡市視察 オーガニックビレッジ宣言、完全無農薬米

の学校給食、豊岡芸術文化観光専門職大学について 

7/22 旧プラネタリウム鑑賞、 葦原自治会会議 

7/25 戦争と平和展スタッフ 

7/26 やまなみ学園追悼アクション 

7/28 議会運営活性化協議会  

7/29 非核平和展高校生画家のお話会、いばフェス ジャズ鑑賞 

7/30 立憲民主党大阪府連定期 

大会 8/1 連合北摂街頭行動 

8/3  茨木市退職教職員の会学習会（認知症サポーター） 

8/4  水尾まつり   8/5  葦原まつり 

8/８  広報委員会打合せ、弁天花火大会 

8/10  広報委員会 8/16  玉櫛子ども食堂 

8/17 市民会館跡地対策特別委員会、文教常任委員会議員間討議 

８/18  玉櫛まつり  8/19 玉島まつり 

8/21 議案説明会、子ども食堂連絡会 

8/23 市長会派意見交換会、交通環境を良くする行動 

8/26 葦原水遊びフェスタ、環境教育ボランティア学習会、 

ケアとも zoom 8/28 議運、議会活性化協議会 

その他、ご相談などお電話や対面でお会いさせていただきました。 

ありがとうございました。 

 

5 月～8 月までの活動報告（主なもの） 

 

子ども食堂 

いばフェス ジャズフェスティバル鑑賞 

豊岡市視察  ↑ コウノトリ文化館 

オーガニックビレッジ宣言、完全無農薬米の学校給食、

豊岡芸術文化観光専門職大学について 

夏祭り 盆踊りに参加 

登校見守りボランテ

ィア募集中です 



 

 

 

 

西本ちかこプロフィール       

●1969 年 2月生、酉年 A 型 

●大阪学院短期大学国際文化学科卒 ●学生時代は、ソフトボール、陸上、バスケットボール部。 

●趣味 フラメンコ、旅行、風景撮影、葦原コミセンでフラダンスを習っています♬ 

●家族 夫と二人 長く不妊治療を経験。子ども好き。認知症サポーター  

民間企業では、非正規雇用も長く経験。国会議員秘書、立憲民主党府連事務局を経て、森みどりさん、故田中そうじさんの志を継ぎ 2020 年

補欠選挙惜敗 2021 年初当選 1期目、日々奮闘中です！！ 初心忘れずがんばります。 

●議会、所属 2021~2022 年総務常任委員会、2023年より文教常任委員会（2 年間） 

広報委員会、議会運営委員会 市民会館跡地等整備対策特別委員会 土地開発公社 

●立憲民主党大阪府連 つながる本部おおさか、ジェンダー平等委員会 

 

西本ちかこ連絡先 真砂 1 丁目 28－3―201          

TEL・FAX 072-658-6825 

（留守番電話にメッセージをお願いします。） 

✉ chikako.rikken@gmail.com 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルスに関する健康相談（大阪府コロナ府民相談センター）※外来対応医療機関 ⇒  

06-7178-4567 全日 24 時間対応                        

ワクチン接種に関する問合せや、新型コロナウイルス感染症全般に関するご相談先の案内。 

電話：0120-695-890 受付 午前 9 時から午後 5 時まで（12/29から 1/3 を除く毎日） 

 

7時～8時 30分 

朝のご挨拶をさせていただいてます。  

（議会中や茨木での選挙期間中、視察日程時は休ませていただいてます） 

(火)阪急南茨木駅 (水)JR茨木駅東口 総持寺駅 (木)阪急茨木市駅南側  (金)葦原小登校見守り（7：40～） 

 

 お声かけいただけましたら嬉しいです。 

ご意見や皆さまの暮らしのお困りごと、ご相談、ご意見などお気軽に
お寄せください。 

9 月文教常任委員会での質問（一部抜粋） 

学校図書館図書整備等 5 か年計画（国の地方財政措置）における本市の状況について質問 

学校図書館の本の冊数、（一人当たり）学校図書館の開設状況。 

児童一人当たりの学校図書館の図書購入費の年間予算は、小学校 1,956円、中学校 2,790円と全国平

均よりは上回っているが、スマートフォンで情報を簡単に得ることができ、読書離れと読解力の低下が

気になることから、更なる、学校図書館の充実と図書購入費の予算増を要望。 

学校図書館について、司書は、スクールサポーターとして配置され（教職員免許を所有）毎日開館。 

公民館で文化展の展示に使用するパネルについて質問。 

中央公民館は軽量化の目的でパネルを買換え。処分費を含む購入費は５１５万円。 

パネルを処分するにあたり、中央公民館から常日頃、パネルを所有せず、借りていた公民館は、移動が

多大な地域の負担となっていたが、処分するものについて、他の公民館へは欲しいかどうかお伺いされ

ていませんでした。借りていた公民館への必要の有無を連絡すべきでは。また、軽量パネルの購入につ

いての考えは。 

回答 今後は市が貸出している物で需要が高いものについては、処分する前に、必要かを確認する。 

   パネルの貸出移動に地域の多大な負担がある為、新たな軽量のパネルの納入調整をする。 

令和 5年秋開始のコロナワクチンの接種について 

勧奨・努力義務の対象は 65 歳以上の方と基礎疾患を有する方のみ 

（春に接種された方には自動的に届きます） 

義務ではありません。接種は強制ではありません。 

自己負担なく接種していただけます。(全額公費) 

接種券の送付や、接種を受ける際に費用は一切かかりません。 

 

 

※春の接種券をお持ち

の方は使用できます。

まずはかかりつけ医に

ご相談ください。 

 


